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神九搭载女航天员人选初步确定
目前均在训练中；飞船或下月赴酒泉，天宫一号状态良好具备对接条件

女航天员一般要生过孩子的 神九飞船定数十项故障预案【揭秘1】

最高院副院长呼吁
制定“行政基本法”

江必新表示，此举可节省立法资源，
在最短时间内依法行政

202部级干部大兴种下3470棵树
部长纪念林11处，已有1944人次部级干部参加义务植树

本报讯 （记者仲玉维）
今年 6-8 月，神舟九号将搭
载 3 名航天员择机发射，与

“天宫一号”交会对接。
昨日，记者从有关方面

获悉，神舟九号已顺利通过
“系统级”出厂评审，还需要
进行“集团级”评审等程序

后，不出意外的话，将会于下
个月奔赴酒泉。

神九飞船确定将搭载三
名航天员。昨日，记者从有
关方面了解到，目前已经初
步确定了女航天员的人选，
均在训练中，但详细的消息
还不便于透露。

据中国航天科技集团公
司消息，日前，神舟九号载人
飞船顺利通过系统级出厂评
审，总装备部、中国航天科技
集团公司及五院有关领导和
专家参加了评审会。

经过与会专家的审议，
神舟九号载人飞船技术方案

及系统功能、性能经过仿真、
测试、试验和复核复算，满足
飞行任务要求。

专家还表示，其产品技
术 状 态 受 控 ；与 各 大 系 统
间接口明确，并通过验证；
安全性、可靠性定量评估指
标满足飞行任务要求；软件

研制符合软件工程化要求；
元器件、原材料、工艺管理
过 程 受 控 ，符 合 质 量 管 理
要求。

据悉，去年 11 月 28 日，
执行神舟九号载人飞船发射
任务的改进型长二 F 火箭开
始总装，今年2月6日通过总

装质量评审验收，并正式转
入测试阶段。

此外，据了解，将与“神
舟九号”进行载人交会对接
的天宫一号目标飞行器已在
轨稳定运行百余天，测试正
常，状态良好，具备与神舟九
号飞船交会对接的条件。

女航天员飞天，在不少
国家已有先例。昨日，《国际
太空》杂志执行主编庞之浩
介绍，目前世界上，有“飞天”
经历的共有50多名航天员，
其中也包括女航天员。

“女航天员要克服的困
难要更多一些。”庞之浩说，

但女航天员还有一些优势，
包括耐久力、耐寂寞能力更
强，男女航天员搭配完成任
务会减少错误率。

庞之浩还介绍，不同
国家女航天员选拔是从飞
行员、跳伞员中产生，航天
员比飞行员的选拔要更加

苛刻。
“女航天员一般选生过

孩子的，主要是怕飞天归
来后对孩子有影响；不要有
遗传病，三代都要查。”他
说，女航天员上天还要避开

“经期”，否则容易患上一
种疾病。

据悉，由于今年的神舟九
号飞船要进行“人控手动”、

“载人交会对接”等十余项“9
新”风险点，为此，研制团队制
定出了数十项故障预案。

专家解释称，“9 新”包
括新人、新状态、新构造、新
工艺等几个方面。

考虑到“载人”的特点，
航天五院成立4个专题复核
审查组，开展“神舟九号”质
量监督检查工作，采用文件
集中审查和现场检查的方
式，对飞船研制全过程的质
量管理进行检查。

“‘集团级’评审是最高

一级的评审，在此过程中，如
果有专家提出需要检查、补
查的意见，就会有时间延续，
以往出现过，但是这样的情
况很少很少。”相关专家表
示，一旦通过评审，不出意外
的话，神舟九号下个月将会
如期奔赴酒泉。

本报讯 （记者郭少
峰）最高法院副院长江必新
昨天呼吁，我国应制定“行
政基本法”，因为法律界呼
吁多年的行政程序法已在
事实上名不副实，很多问题
已不仅仅是程序问题，而是
大量的实体问题，“行政程
序法”已没有办法包括这些
内容，所以不如就制定“行
政基本法”。

“行政关系完全
可以法典化”

昨天在参加北京大学
举行的“《汕头市行政程序
规定》高层论坛”时，江必
新认为，不能因为行政法律
关系复杂而认为行政法学
不能法典化。北大法学院
教授湛中乐也认为，法典化
的行政程序该提上日程了，

“这件事毋庸置疑”。
江必新表示，民事法律

关系同样复杂，但民事法律
就可以法典化，行政法律
关系虽然复杂，但也完全
可以法典化，这部法典化
的就可以叫做“行政基本
法”。他说，“行政基本法”
在历史上有过，而在有些
国家和地区也做过，并且
运作得还不错。

江必新解释说，制定
“行政基本法”能在最短的
时间内依法行政，其实，行
政处罚、许可和强制是行政
行为中很小的一部分，行政
命令是行政行为的典型样
式，但大部分行政命令是没
有行政程序规定的。同时，

“行政基本法”的制定可以
最大可能地节省立法资源，
没有必要各地都去搞行政
程序规定，这样会浪费很多

立法资源，其实国家制定一
个行政程序就可以解决这
一问题了。

“出庭未给行政
首长增工作”

在江必新看来，制定
“行政基本法”还可以最经
济地实现法制统一，全国实
行“行政基本法”了，就没
有各地区的特殊空间了，因
为各地自己搞行政程序，就
可能要跟其他地方不同，而
且“行政基本法”还能最大
可能地提升行政管理的有
效性。

江必新昨天还对“行政
首长出庭”应诉的做法提出
了自己的看法。他说，看起
来这个制度给行政首长增
加了工作，但凡是出过庭的
行政首长都觉得这才是真
正联系群众的方式。因为
行政首长去搞调查研究、联
系群众，大家说的都是行政
首长爱说的话，行政首长

“一进法庭，就什么问题都
暴露出来了”，这才是最好
的调查方式。

本报讯 （记者饶沛）
“共和国部长义务植树活
动”昨天在北京市大兴区南
海子森林公园举行，来自中
共中央直属机关和中央国
家机关各部委、单位，以及
北京市政府的 202 名省部
级干部参加义务植树，换下
西服革履，穿上运动服，挥
锹铲土。

在植树现场，部长们扶
苗浇水，每个环节、每道工
序都做得极为细致认真。
不 到 半 天 时 间 ，就 栽 下
3470 株 油 松 、白 皮 松 、银
杏、白蜡、国槐等树苗。

200 多位省部级干部
中，包括水利部副部长胡四
一、矫勇两位水利官员。矫

勇一边种树一边介绍说，植
树造林跟防洪减灾有很大
关系。森林可以保持水土、
涵养水源。

据了解，“共和国部长
义务植树活动”自2002年开
展以来，至今已连续举办11
次，先后有1944人次部级干
部参加义务植树，共栽种树
木25310株，纪念林11处。

过去三十多年的时间
里，中国参加义务植树的人
数累计达到 133 亿人次，植
树 614 亿株，中国人工林面
积居世界首位。国家林业
局的消息说，今后 10 年中
国将组织 65 亿人次参加义
务植树，植树 260 亿株，继
续推进全民义务植树运动。

【揭秘2】

看到文化部部长蔡武
在一旁植树时，交通运输部
部长李盛霖打趣说，“蔡部
长，好好栽啊，你今天栽下
的这棵树，再过 1000 年就
成文物了。”蔡武回应说，
这几年，你们交通运输部门
也种了不少树啊，公路两边
的绿化越来越好。

财政部部长谢旭人是
部长义务植树活动的熟面
孔。他说，只要自己在北
京，每年都要来义务植树。

谢旭人积极参加义务

植树的同时，中国政府近
年来对生态建设的投资逐
年加大。其中，2011 年中
央林业投资达到 1220.3 亿
元，比 2010 年增加 260 多
亿 元 。 今 年 ，安 排 资 金
470 多亿元以巩固天然林
保护、退耕还林、退牧还
草成果。

谢旭人认为，这些钱花
得值。生态改善了，百姓会
生活得更好；可以增强中国
可持续发展能力。

本报综合报道

■ 现场

“今天种树 千年后成文物”

昨日，北京市大兴南海子森林公园，共和国部长义务植树活动上，财政部部长谢旭人（中）参加植树。 本报记者 薛珺 摄


